Fecha: 05-06-2025 Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé

Tipo: Noticia general

Título: Sorpresa en Quehui: apareció tortuga verde marina a días de iniciar el invierno

Pág.: 11 Cm2: 521,5 VPE: \$321.746 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

Sorpresa en Quehui: apareció tortuga verde marina a días de iniciar el invierno

Hace menos de tres meses, en el sector ancuditano de Pupelde otro ejemplar, de la especie olivácea, llegó por el río Pudeto.

Carolina Ruiz Díaz cronica@laestrellachiloe.cl

días de comenzar el invierno y con el frío propio de la fecha, sorprendió la aparición de un ejemplar de tortuga verde marina (Chelonia mydas) en una playa de isla Quehui, comuna de Castro. Se trató de un individuo joven, de aproximadamente 40 kilogramos y que fue hallado en condición de debilidad y con signos de haber estado expuesto a bajas temperaturas para su especie.

La denuncia fue recibida el martes por la oficina local de Sernapesca (Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura) en la capital provincial, desde donde se coordinó un operativo conjunto con la Capitanía de Puerto de Castro para rescatar al animal en el borde costero del sector Peldehue. Ambos organismos se trasladaron hasta el lugar y ejecutaron el salvataje en el mismo día.

El capitán de corbeta LT Juan Pablo Pinto, capitán de puerto de Castro, explicó que tras recibir el llamado desde el mencionado organismo ligado al Ministerio de Economía, se dispuso el



SERNAPESCA Y LA CAPITANÍA DE PUERTO DE CASTRO RESCATARON AL ANIMAL DE LA PLAYA DE PELDEHUE



TRAS VIAJAR POR MAR Y TIERRA, EL REPTIL AHORA ESTÁ EN NAL BAJO.

zarpe inmediato de una patrullera con personal de ambas instituciones.

"Nos alertaron de que había una tortuga en la pla- ya de isla Quehui, jurisdicción de la Capitanía de Castro. Se confirmó que era una tortuga verde marina muy débil y se le entregaron las primeras asistencias. Luego fue trasladada a Castro y en-

tregada a Sernapesca para su derivación al centro de rehablitación Chiloé Silvestre, donde permanece actualmente", señaló el oficial.

La autoridad marítima recalcó que parte de su labor incluye la protección de los recursos marinos, reiterando su compromiso con la conservación de la biodiversidad de la provincia.

CHILOÉ SILVESTRE

Desde la organización no gubernamental Chiloé Silvestre, su fundador Javier Cabello, indicó que "está estable, pero como todas las tortugas que llegan a estas latitudes está con shock por firío, debido a que las temperaturas del agua son muy heladas para su metabolismo".

Detalló el también consejero regional por Chiloé que "está con tratamiento y temperatura estable. Debe recuperar temperatura, movilidad, idealmente comer y de ahí, en conjunto con Sernapesca, se debería enviar a Antofagasta a un centro de rehabilitación para que termine su proceso de rehabilitación, eso en el mejor de los casos". "Se está evaluando aún su condición. No podemos decir realmente si se podrá liberar o no, creo que es muy

pronto para concluir", deta-

Iló el médico veterinario. Según el médico veterinario Cayetano Espinosa, la tortuga verde marina es una especie protegida en Chile y está clasificada como "en peligro de extinción", por lo que cada individuo es crucial para la conservación de su población.

FUERA DE SU DISTRIBUCIÓN

HABITUAL
"Estas tortugas son nativas
de Chile y su distribución
natural llega hasta la Región
de Los Ríos. Es normal que
esté en el centro ycentro sur
de Chile, a la altura de Chiloé es una distribución bastante austral para esta especie, por lo que normalmen-

te llegan debilitadas, desorientadas, con poca energía y por esta razón varan cuando la corriente y las olas llegan a tirarlas hacia afuera en la playa", explicó el académico de la Universidad Andrés Bello (UNAB) y doctor en Medicina de la Conservación.

El especialista enfatizó que ante un caso similar, la ciudadanía debe evitar el contacto directo con el animaly respetar una distancia mínima de 50 metros, dado que podrían portar enfermedades que se pueden transmitir a las personas. "No es que eso siempre vaya a ocurrir, pero es una posibilidad, por lo tanto la indicación es mantenerse a distancia, pero llamar a las autoridades, Sernapesca o a la Armada", subravó.

"Cuando una especie está en peligro de extinción, cada individuo cuenta, porque cumple un rol fundamental para recuperar su población", puntualizó Espinosa.

Este ejemplar es, al menos, el tercero rescatado en el sur de la Región de Los Lagos en los últimos años. Una tortuga olivácea (Lepidochelys olivacea) fue avistada en marzo de este año en el sector rural de Pupelde, a orillas del río Pudeto, en la comuna de Ancud; antes, en el mismo mes pero de 2022 otra tortuga verde apareció en Caleta Chana, en Chaitén. Ambas pasaron por Chiloé Silvestre, ONG con instalaciones en el sector ancuditano de Nal Bajo, para después seguir tratamientos en Antofagasta y Rancagua, respectivamente. ©